



Le gamin.—Deux sous pour remettre votre lacet en place, m'sieu... A vous seul, vous n'y... arriverez jamais. (Le monsieur est facilement corrompu.)

Le Plumet de l'Empereur

L'empereur d'Autriche François-Joseph avait, il y a quelques années, l'habitude de se rendre presque chaque semaine à l'École militaire de Wiener-Neustadt, où il se plaisait non seulement à assister aux examens, mais surtout à interroger lui-même les élèves. Le plus souvent il arrivait sans être annoncé, vêtu de son uniforme de général, et faisait son apparition tantôt dans une classe, tantôt dans une autre.

Un jour, il entra ainsi subitement dans celle du capitaine Ebersberg, professeur d'histoire. Après avoir fait signe aux élèves de se rasseoir et invité le professeur à vouloir bien continuer sa leçon, il s'appuya contre la première table, déposa son chapeau derrière lui et se mit à écouter attentivement.

Le chapeau, qui était garni de plumes en panache, se trouvait placé à portée de la main d'un des élèves, du jeune Wilhelm S..., fils d'un colonel de l'armée autrichienne. Certain de ne pas être aperçu de l'empereur, qui était devant lui et lui tournait le dos, Wilhelm allongea le bras et arracha une plume au bicorne impérial. Mais, si ce manège avait échappé à l'attention du souverain, plusieurs élèves l'avaient remarqué et, à voix basse, ou du regard, ils commencèrent à implorer leur camarade Wilhelm : chacun d'eux voulait avoir, lui aussi, une plume du chapeau.

Wilhelm ne se fit pas trop prier, et, à mesure qu'il détachait une plume, il la passait à son voisin, qui la remettait au suivant, et elle arrivait ainsi à destination.

Mais soudain, Wilhelm ayant sans doute trop brusquement tiré sur le plumet, le chapeau tomba et vint rouler aux pieds de l'empereur. Celui-ci de se retourner aussitôt, et, en se retournant, il aperçut l'élève ayant encore son larcin, sa plume, à la main.

“Que faites-vous ! demanda François-Joseph. Pourquoi arracher cette plume ?

Comme bien on pense, Wilhelm était tout décontenancé et tremblait de la tête aux pieds.

“Sire, je... c'était...

—Eh bien, parlez, jeune homme ! Expliquez-vous !

—Je... je désirais garder... un souvenir de Votre Majesté...

—Je suis très touché de l'attention, reprit l'empereur, mais vous ne vous êtes pas contenté d'une seule plume, d'un seul souvenir ?

—Hélas ! non, sire... Mes camarades aussi ont voulu... ont voulu en avoir un... ou une... une plume.

—Mais alors, fit l'empereur, autant vous laisser tout le plumet ! Vous nous le partagerez !

Et détachant le plumet de son chapeau, il le remit à Wilhelm S..., puis, se tournant vers le professeur :

“Monsieur le capitaine, ajouta l'empereur, voilà un chapeau qui n'est plus conforme à l'ordonnance. Afin que je ne m'en aille pas nu-tête, je vous priorai de me prêter une coiffure d'uniforme, la vôtre, si elle me va”

ALBERT C'M.

UN MOT DE LILI

Lisette n'a pas été sage.

Pour la punir, sa mère lui a déclaré qu'elle ne l'embrassera pas pendant une semaine.

La pauvre enfant, très triste, supplia sa maman de lever la punition.

Et comme la maman demeure inflexible :

—Eh bien ! alors, tu m'embrasseras pendant que je dormirai.

LE SUPRÈME APPEL

Le curieux.—Mais, docteur, quand vous êtes en face d'un cas absolument embarrassant, qui appelez-vous.

Le médecin.—Il est de pratique courante, alors, d'appeler l'entrepreneur de pompos funèbres.

LEURS PLACES

A l'ouverture d'un terme de la cour criminelle en l'année... 1927, l'huisier audiencier s'écrit :

—Petits jurés, allez à vos places !

Et tous se dirigent, comme un seul homme, vers la boîte aux... prisonniers.

LITTÉRATURE

Le juge.—Vous êtes accusé d'avoir volé six rames de papier, trois gallons d'encre et cinq grosses de plumes. Qu'avez-vous à dire ?

Le prévenu.—Votre Honneur, je suis romancier et je collectionnais tout simplement les matériaux pour un nouveau roman.

GATIEN SPÉCULATEUR

Damien.—Savais-tu cela, toi, que le soir un homme est de trois huitièmes de peu plus court que le matin ?

Gatien.—Ce que je sais fort bien, c'est qu'après l'affaire de la Tugela, j'étais le soir de \$2.000 plus court que le matin.